



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

Cérémonie de reconnaissance

le mardi 11 juin 2024, à 11 h
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Chers collègues,

Bonjour et bienvenue à cette cérémonie de reconnaissance!

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Merci à toutes les personnes qui se joignent à nous pour témoigner toute notre admiration et notre reconnaissance aux personnes à l'honneur aujourd'hui et pour prendre le temps d'apprécier tout le travail accompli pendant l'année universitaire qui se termine.

Comme le veut la tradition, nous allons rendre hommage aux personnes qui ont atteint l'importante étape de la retraite, point tournant qui nous donne enfin le privilège de répondre spontanément et librement à nos envies, à nos passions et à nos rêves les plus fous. Comme le dit si bien l'adage : « la retraite, c'est le moment où tu arrêtes de vivre au travail pour commencer à travailler à vivre! ».

Vous avez consacré votre carrière, ou une partie de celle-ci, à l'UQO et à l'enseignement supérieur. Vous avez toutes et tous contribué, chacun à votre manière, au fonctionnement, au développement et au rayonnement de notre université.

Merci d'avoir fait équipe avec nous, avec vos collègues et avec tous les membres de notre communauté universitaire pendant toutes ces années pour mener à bien notre mission et pour faire de l'UQO ce qu'elle est devenue aujourd'hui. Vous laissez derrière vous des legs précieux.

Sur le chemin de la vie, un nouveau sentier s'offre à vous. Je vous le souhaite rempli de bonheur et de sérénité, mais surtout pavé de santé. C'est une retraite bien méritée. J'espère que nous préserverons le précieux lien qui vous unit à l'UQO.

Nous saluons aussi ceux qui célèbrent 25 ans de service à l'UQO. À ces gardiens du savoir : un grand merci pour votre loyauté inébranlable, pour votre savoir-faire partagé avec générosité et pour votre passion qu'on espère contagieuse. Leur secret?... et je suis bien placée pour le savoir... Bien simple, 25 ans d'engagement sans modération!

C'est aussi avec plaisir que nous décernerons le prix *Employé d'honneur* à une personne qui travaille avec vigueur et conviction à bâtir l'UQO d'aujourd'hui et de demain. Son nom vous sera dévoilé dans quelques instants.

Le 16 mai dernier, lors du Grand Rendez-vous de l'UQO, des prix ont été décernés à des diplômés et à des personnalités de l'Outaouais. À cette occasion :

- Lise Paradis, directrice exécutive du Gîte Ami et Gilles Desjardins, président et fondateur de Brigil, ont tous les deux reçu la Médaille Gérard-Lesage pour leur contribution exceptionnelle aux valeurs institutionnelles de l'UQO, ainsi qu'au développement et au rayonnement de l'Outaouais.
- Diane Fontaine, artiste peintre professionnelle et directrice de la Galerie Fontaine à Buckingham et Ndeye Khady Ngom, diplômée de l'UQO au baccalauréat en sciences sociales, ont respectivement été honorées du prix Grand diplômé – volet carrière et relevé pour tous leurs accomplissements et contribution au rayonnement de l'UQO.
- Finalement Samantha Villeneuve, Fièrè diplômée de l'UQO, elle est détentrice d'un baccalauréat en administration des affaires avec spécialisation en management et gestion de personnes (2019), a également été désignée comme notre bénévole d'honneur pour toutes les heures qu'elle a consacrées à la bonne gouvernance de l'Université et son attachement très profond à l'UQO et au développement de l'enseignement supérieur en Outaouais et dans les Laurentides.

Je souhaite évoquer cet événement car, à travers les présentations, nous avons été témoins de récits touchants et éloquentes sur l'impact déterminant que leur expérience à l'UQO a eu dans leur vie, tant sur le plan personnel que professionnel.

Cette empreinte indélébile qui a marqué leur parcours vient, entre autres, de la qualité de l'expérience étudiante qu'elles et ils ont vécue au fil de leur cheminement, que ce soit par les liens étroits forgés avec des membres du corps enseignant, avec l'équipe de leur module ou des différents services, le soutien de qualité reçu du personnel ou encore par des amitiés qui se sont formées et qui se poursuivent encore aujourd'hui.

Nous avons toutes et tous, chacun à notre façon, le potentiel d'être des actrices et acteurs déterminants dans le parcours universitaire de nos étudiantes et de nos étudiants,

l'étincelle leur permettant de vivre une expérience étudiante positive et enrichissante, qu'elles et ils chériront toute leur vie.

Merci à vous toutes et tous pour le travail essentiel accompli, l'énergie, la passion et le professionnalisme dont vous faites preuve à tout moment.

Je suis fière de vous; fière de nous.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter, à toutes et à tous, une belle cérémonie de reconnaissance ainsi qu'un bel été.

Rendez-vous à l'automne pour une rentrée pleine de beaux projets.

Mes meilleurs vœux pour la suite!

Merci.